

Se ha llevado a cabo durante esta semana la Reunión de Embajadores y Cónsules correspondiente al año 2024, la REC es el espacio que se organiza de manera anual con el objetivo de analizar, dialogar y formular las principales guías de acción de nuestro país en el exterior. Con más de 30 años de existencia, esta congregación es de las más importantes para nuestros representantes en el mundo.

Esta edición se realiza desde el pasado 8 de enero y finaliza hoy, contó con la participación de 146 titulares de las 162 representa-

ciones de México en el exterior, además de la presencia de embajadores eméritos y personal de la Cancillería.

Por supuesto, aunque el encargado de ejecutar en última instancia estas líneas de política exterior es el Servicio Exterior Mexicano, la reunión también es seguida muy de cerca por el gobierno federal, gobiernos locales y representantes del Poder Legislativo, todos en su conjunto son quienes delinean los objetivos prioritarios y estrategias a seguir para los temas principales de México con el exterior.

Para este año, la reunión se titula Por una diplomacia de convicciones: cercana, humanista e igualitaria, en la que el tema migratorio, tanto

nacional como extranjero, sin duda influyó para el título y mucho tiene que ver la relación y exigencias de Washington para nuestro país.

En ese sentido, no fue sorpresa cuando la canciller **Alicia Bárcena** mencionó los temas principales para la reunión: el contexto político, social, económico y la política migratoria del país, nearshoring y atracción de inversiones, promoción cultural y turística, temas que, sin duda y subrayando el primero, necesitan de cercanía, humanismo e igualdad.

¿Por qué es importante la REC?

Para 2024, la política exterior jugará un papel muy importante para México, al enfrentar una elección presidencial y una eventual transición de poder, la solidez de México con sus regiones cercanas y aliados internacionales serán directamente proporcionales a la tranquilidad política con la que puedan darse estos dos retos democráticos de 2024, nadie quiere imaginar una elección y transi-

ción de poder con las fronteras en llamas, fuera de control, presiones tanto de Estados Unidos como de nuestros países hermanos latinoamericanos.

En la medida en que nuestros representantes logren formular un buen plan y proyección hacia el exterior, sobre todo en el tema migratorio, también será más sencillo para la próxima administración hacer primeros acercamientos con los demás países y, sobre todo, aprovechar los frutos económicos del nearshoring.



Es vital que

consistente.

congruente y

comprometida de

cómo relacionarse

con el exterior.

exista una idea

Consulte el texto Dentro y fuera al escanear el QR.



Desde hace tiempo se sabe que, en el mundo de ahora es complicado vivir aislado, a pesar de que muchos países han

intentado cerrarse al mundo con medidas proteccionistas los ejemplos reales de que esto sea funcional para la economía y bienestar de sus ciudadanos son casi inexistentes, por tanto, es vital que exista una idea consistente, congruente y comprometida de cómo relacionarse con el exterior y un cuerpo capacitado para ejecutarlo, todo lo anterior reunido en durante 35 años en la REC anual.